

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 216/Jueves 8 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Desbordadas las aguas albañales en Estados Unidos.](#)

DE LA PRENSA

- [La reforma de la política migratoria en Cuba. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Crece respaldo por regreso de los Cinco. PL](#)
- [Partido del Trabajo mexicano condena el bloqueo. PL](#)
- [Demanda Evo Morales a Obama acabar con el bloqueo para agradecer voto latino. EFE](#)
- [Celebrarán el próximo domingo segunda vuelta de los comicios en Holguín y Santiago de Cuba. XINHUA](#)
- [Destina la ONU 5 MDD a Cuba por daños de huracán Sandy. NOTIMEX](#)
- [Finalizó sus labores la V Reunión del Consejo Empresarial Cuba-Rusia. ITAR-TASS](#)
- [Existe insatisfacción por nivel del comercio con Rusia, afirma Cabrisas. ANSA](#)
- [Cuba firmará contrato con Odebrecht para administrar central azucarero. REUTERS](#)
- [Recibe Cuba premios mundiales de la ciencia. XINHUA](#)
- [“Obama, el resultado ‘menos malo’ para Cuba”. EFE](#)
- [“Victoria de Obama deja a cubanos aliviados y esperanzados”. REUTERS](#)
- [Demócrata cubano-estadounidense llega a Congreso de EE. UU. EFE](#)
- [Prosiguen las conversaciones gobierno-FARC en La Habana. XINHUA](#)
- [Insisten las FARC en tener a Simón Trinidad en diálogos de paz. NTX/EFE](#)
- [Directora del CENESEX se congratula por fallo que avala matrimonio gay en España. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Aunque no hizo falta, Obama gana en Florida. ANSA](#)
- [Nuevo gobierno de Obama en EE. UU., más de lo mismo para Latinoamérica. REUTERS](#)
- [América Latina felicita a Obama por su reelección. EFE](#)
- [España confía en restaurar su proyección en la Cumbre Iberoamericana. DPA](#)
- [Rusia Unida aconseja al Partido Comunista renovarse. ITAR-TASS](#)
- [Nombrado Xi Jinping secretario general del XVIII Congreso Nacional del PCCh. XINHUA](#)
- [“Riqueza y salud, dos factores clave para los chinos”. XINHUA](#)
- [Rebeldes del MNLA de Malí ponen condiciones para negociar con radicales de Ansar al Din. EFE](#)
- [Turquía evalúa pedir misiles a la OTAN para instalarlos en la frontera siria. EFE](#)

DESBORDADAS LAS AGUAS ALBAÑALES EN ESTADOS UNIDOS

José Luis Robaina García

A pesar de la condena de la ONU al uso de mercenarios, Estados Unidos ha organizado en los últimos tiempos un gigantesco ejército de soldados de fortuna integrado por altos jefes y oficiales de la Casa Blanca, el Pentágono, la CIA y matones de la mafia, encargados de los trabajos sucios al servicio de Washington en todo el mundo.

Según recientes revelaciones de la comisión federal de contratos en tiempos de guerra en Irak y Afganistán, Estados Unidos contrata actualmente a unos 240 mil de esos efectivos, 80 por ciento de ellos extranjeros, más del doble de la cifra de soldados regulares desplegados solo en esos dos países, operaciones en que, alerta, hay abundante derroche de recursos y actos de corrupción.

Estos paramilitares proceden principalmente de las diversas fuerzas especiales y de espionaje de Estados Unidos y otros países, reforzados con mafiosos de toda laya, agrupados en unas 60 llamadas firmas militares privadas, que suscriben contratos millonarios con el Departamento de Estado, el Pentágono y la CIA para realizar trabajos especiales.

A la magnitud y costo de este verdadero ejército de mercenarios podemos acercarnos con un solo dato: se afirma que Blackwater, aguas negras o albañales, la mayor de esas entidades, recibió entre 2002 y 2007 cerca del 20 por ciento del presupuesto oficial dedicado a la invasión y ocupación de Irak.

Blackwater está encabezada desde el año pasado nada menos que por el almirante Bobby Ray Inman, ex jefe de la inteligencia naval de 1974 a 1976 y de la Agencia Nacional de Seguridad de 1977 a 1981, luego subdirector de la CIA de 1981 a 1982, quien fuera propuesto por el presidente Clinton para Secretario de Defensa en 1993.

Al nuevo equipo de Ray se sumaron de inmediato dos ex altos funcionarios de las administraciones de Clinton y George Bush: Jack Quinn, quien fuera uno de los consejeros del mandatario demócrata y John Ashcroft, el ultraderechista Fiscal General de Bush durante las invasiones a Irak y Afganistán, corresponsable en primer grado de los crímenes cometidos allí.

Únicamente con estos ejemplares se confirmaría fehacientemente el hilo umbilical que une a la Casa Blanca, los organismos claves del poder norteamericano y estas bandas de ilegales, pero hay muchos otros ejemplos.

El fundador de la entidad fue Eric Prince, defensor público de la supremacía blanca, oficial de las tropas especiales de la marina llamadas SEAL, agente secreto de la CIA, quien fuera acusado de liderar el programa secreto de asesinatos aprobado por el presidente George Bush, un caballero de extenso historial de actividades subversivas y criminales desarrolladas en los Balkanes, Cáucaso, Irak, Afganistán, Paquistán, Libia y ahora Siria.

El pedigrí de sus vicepresidentes iniciales no tiene desperdicio: Cofer Black, exjefe de contraterrorismo de la CIA y el Departamento de Estado con rango de embajador, actualmente uno de los principales asesores del candidato presidencial republicano Mitt Romney y Robert Richer, ex jefe de la división del Cercano Oriente de la organización de espionaje.

El segundo de Cofer y quien luego ascendiera hasta Vicepresidente de Blackwater es un personaje de película de terror, pero no de ficción, pues una parte de su historial está documentado, ya que trabajó al servicio de sucesivas administraciones, republicanas o demócratas, incluidos las de Reagan, los dos Bush, Clinton y hasta poco Obama: Enrique Ricky Prado.

Según reveló el periodista investigador Evan Wright, Prado, de origen cubano, inició su vida laboral como matón al servicio de su paisano el connotado capo del narcotráfico de Miami, Alberto San Pedro y luego de ingresar en la CIA sin abandonar su anterior empleo cumplió múltiples actividades de espionaje y subversivas contra China y la Nicaragua sandinista y como jefe del programa secreto de asesinatos de enemigos reales o imaginarios de Estados Unidos aprobado por George Bush y controlado por su vice Dick Cheney.

Evans asegura que Prado fue investigado por la policía de Miami Dade por lo menos por siete crímenes y que por ello lo calificaban de asesino en serie, pero que evitó todos los procesos por la influencia de sus amigos de la CIA, que al término de sus 25 años de carrera en la organización lo condecoró con su más importante medalla y un aseguramiento financiero millonario.

Según la fuente, Prado nació el 3 de mayo de 1950 en Santa Clara, Cuba, su familia emigró a Estados Unidos al triunfo de la Revolución, cuando se jubiló tenía el rango de general de dos estrellas en la CIA y hoy vive plácidamente en algún lugar de Miami.

El enlace directo de Blackwater con la CIA fue inicialmente Alvin Buzzy Krongard, hermano del inspector general en ese momento del Departamento de Estado, a la sazón director ejecutivo de la organización de espionaje y el tercer hombre en su jerarquía.

Ante sus escandalosos crímenes en Irak, cuyo gobierno le canceló la licencia de operaciones, Blackwater cambió su nombre primero por compañía Xe y luego se renombró como Academi, pero sus funciones siguen siendo las mismas: espionaje, subversión, asesinatos, entrenamiento de fuerzas especiales y cualquier operación ilegal que se requiera.

Para estos menesteres disponen de todos los recursos necesarios, incluidos campos de entrenamiento dentro y fuera de Estados Unidos, una flotilla de helicópteros y aviones incluidos drones y Boeing 767, armamento de cualquier especie, medios de comunicación de última generación y absoluta cobertura oficial, incluida inmunidad, suministrados por el Departamento de Estado, el Pentágono y la CIA.

Según fuentes norteamericanas, el grueso de este ejército está desplegado en Irak, Afganistán y Pakistán, pero operan también en otras muchas latitudes.

El diario The New York Times reveló recientemente que Blackwater junto a la CIA y el servicio de espionaje israelí Mossad trabajan intensamente ahora dentro y contra Siria y en Libia, donde ayudaron a organizar la oposición a Gadafi y sus agentes presenciaron el asesinato del líder libio y ahora entrenan a opositores sirios.

Para las autoridades norteamericanas, estos sujetos no son mercenarios, aunque cómodamente califican como tales, pues cumplen todos los parámetros establecidos por la Convención contra el uso de mercenarios de la ONU, que Washington, por cierto, hasta hoy se niega a firmar.

Aunque las autoridades iraquíes intentaron varias veces llevar a juicio a estos paramilitares por sus atrocidades sobre la población civil no pudieron avanzar porque el procónsul administrador de la ocupación Paul Bremer había previsoramente brindado impunidad total a las fuerzas norteamericanas y en los propios Estados Unidos varios casos vistos por tribunales tampoco lograron condenar a nadie, gracias a las influencias de sus poderosos protectores y empleadores.

Las razones son obvias: este ejército de mercenarios, estado dentro de otro, es simplemente un brazo armado de las estrategias imperiales de Washington especializado en trabajos sucios, que tiene la ventaja de no contar como bajas de guerra ni obliga a la administración a enfrentar a sus familiares y la opinión pública cuando son abatidos, como sí ocurre con los soldados regulares.

Como puede fácilmente apreciarse, la negativa de Washington a firmar la Convención de la ONU no es por gusto....Y qué decir de su autoridad moral e integridad. Sobran los calificativos.

LA HAINE (Versión digital)

7 de noviembre de 2012

ESPAÑA

LA REFORMA DE LA POLÍTICA MIGRATORIA EN CUBA

No fue el gobierno revolucionario el que instauró el permiso de salida del territorio en 1959. Se remonta a 1954 y lo elaboró el régimen militar de Fulgencio Batista

Salim Lamrani

Con la reforma de la política migratoria en Cuba, los habitantes de la isla ya no necesitarán un permiso de las autoridades para viajar al exterior. Del mismo modo, los cubanos podrán quedarse 24 meses consecutivos fuera del territorio nacional e incluso prolongar su estancia.

A partir del 14 de enero de 2013, una nueva política migratoria entrará en vigor en Cuba. Esperada desde hace mucho tiempo, esta reforma, que responde a una aspiración de la población, facilitará los viajes al exterior a los cubanos. Estos ya no necesitarán la famosa "Tarjeta Blanca", permiso de salida que otorgan las autoridades, por un costo de 150 dólares. Del mismo modo, ya no hará falta conseguir una "carta de invitación" (200 dólares) por parte de un extranjero para dejar el país.

En adelante, para viajar al exterior, los cubanos sólo necesitarán un pasaporte (válido 6 años) al precio de 100 pesos cubanos convertibles CUC, (alrededor de 97 €), una visa del país de acogida y los recursos financieros para descubrir el mundo durante dos años, sin otra formalidad, en vez de 11 meses. Más allá de este plazo de 24 meses, las personas que deseen alargar su estancia fuera del territorio nacional, podrán hacerlo con un permiso del consulado local. También podrán regresar a Cuba y volver a salir durante una estancia similar renovable indefinidamente.

Una política migratoria históricamente vinculada a la política exterior de Estados Unidos

Contrariamente a una idea preconcebida, no fue el gobierno revolucionario el que instauró el permiso de salida del territorio en 1959. En efecto, como recuerda Max Lesnik, director de Radio Miami, se remonta a 1954 y lo elaboró el régimen militar de Fulgencio Batista. Esta disposición se mantuvo tras la llegada al poder de Fidel Castro para limitar, entre otros, la fuga de cerebros.

En efecto, tras el triunfo de la Revolución, Estados Unidos utilizó el fenómeno migratorio como herramienta para desestabilizar Cuba, acogiendo en un primer tiempo a los criminales y dignatarios corruptos del antiguo régimen, pero también favoreciendo la fuga de cerebros. Así, en 1959, Cuba tenía 6 286 médicos. De ellos, 3 000 eligieron abandonar el país para ir a Estados Unidos atraídos por las oportunidades profesionales que les ofrecía Washington. En nombre de la guerra política e ideológica que la oponían al nuevo gobierno de Fidel Castro, la administración Eisenhower decidió vaciar a la nación de su capital humano, hasta crear una grave crisis sanitaria.

Al respecto, el personal altamente cualificado candidato a la emigración tendrá que obtener una autorización de las autoridades migratorias. El Decreto-ley 302 prevé este tipo de restricciones para “preservar la fuerza de trabajo cualificada para el desarrollo económico, social y científico-técnico del país, así como para la seguridad y protección de la información oficial”.

Ello concierne particularmente a los médicos. En efecto, desde 2006, el Programa Médico Cubano (CMPP), que estableció la administración Bush y que mantiene Barack Obama, se destina a incitar a los médicos cubanos en misión al exterior a abandonar su puesto, ofreciéndoles la perspectiva de ejercer su profesión en Estados Unidos, privando a la nación cubana de un valioso capital humano. Hasta hoy, varios centenares de médicos cubanos, instalados en Venezuela, se dejaron seducir por la oferta.

Esta política forma parte de la guerra económica que Estados Unidos lleva contra Cuba desde 1960, con la imposición de sanciones sumamente severas –a la vez retroactivas y extraterritoriales, o sea contrarias al derecho internacional– que afectan a todas las categorías de la sociedad cubana, particularmente a las más vulnerables, a saber los niños, las mujeres y los ancianos. En efecto, los servicios médicos que realizan los doctores cubanos fuera de las fronteras nacionales constituyen la primera fuente de ingresos de la nación, antes que el turismo, las remesas que manda la comunidad cubana radicada en el exterior o el níquel.

Del lado de Estados Unidos, el Departamento de Estado no dejó de criticar las restricciones impuestas, entre otras, a los profesionales de la salud, para contrarrestar la política estadounidense destinada a privar a Cuba de sus mejores elementos, en nombre del conflicto que opone a las dos naciones desde hace más de medio siglo. Victoria Nuland, portavoz de la diplomacia estadounidense, reaccionó al respecto: “Debemos señalar que el gobierno cubano no ha levantado las medidas actualmente en vigor para preservar lo que califica de capital humano creado por la Revolución”, recordó.

Del mismo modo, Nuland declaró que la política migratoria de Estados Unidos hacia Cuba no cambiaría y que se mantendría la ley de Ajuste Cubano, pero pidió que los cubanos “no arriesgaran su vida” cruzando ilegalmente el estrecho de la Florida.

No obstante, Nuland no escapa a la contradicción. En efecto, según esta legislación, única en el mundo, que el Congreso estadounidense adoptó el 2 de noviembre de 1966, todo cubano que entre legal o ilegalmente en Estados Unidos, pacífica o violentamente, el 1 de enero de 1959 o después, consigue automáticamente al cabo de un año el estatus de residente permanente y diversas ayudas sociales.

Esta ley, que denuncia La Habana, constituye una formidable herramienta de incitación a la emigración de los cubanos y priva a la nación de una parte de su población activa y cualificada. Al mismo tiempo obliga a los cubanos a arriesgar su vida cruzando ilegalmente el estrecho de Florida. En efecto, en vez de otorgar una visa a todo candidato a la emigración, lo que respondería plenamente a la filosofía de la ley de Ajuste Cubano, Estados Unidos limita su número a 20 000 por año, conforme a los acuerdos firmados con La Habana en 1994. Al mismo tiempo, Washington se niega a abrogar la ley de Ajuste Cubano que permite a los cubanos instalarse definitivamente en Estados Unidos sin necesidad de visa.

Una nueva era para los cubanos

La reforma de la política migratoria ofrece a los cubanos una mayor libertad para viajar al exterior, aunque entre 2000 y el 31 de agosto de 2012, de un total de 941 953 peticiones de permiso de salida del territorio, el 99,4% quedó satisfecho. Sólo el 0,6% de las personas no pudieron conseguir dicha autorización. Del mismo modo, no existe una propensión particular de los cubanos a emigrar. En efecto, la inmensa mayoría de los cubanos que viajan al exterior eligen regresar al país. Así, de las 941 953 personas que salieron del territorio nacional, sólo el 12,8% escogió establecerse en el exterior, contra el 87,2% que regresó a Cuba.

Por otra parte, también será más fácil para los cubanos regresar a su país de origen. En efecto, se suprimirá el permiso de entrada, que se adoptó en 1961 por razones de seguridad nacional, en una época en la que los

exilados cubanos bajo control de la CIA multiplicaban los actos de terrorismo y de sabotaje en la isla, y cuando la inmensa mayoría de los candidatos al viaje estaban motivados por razones políticas.

Hoy día, la mayoría de los cubanos que viven en el exterior no son exilados hostiles sino emigrados llamados económicos, que aspiran a relaciones normales y apaciguadas con su país de origen. Éstos también podrán regresar a la isla cuantas veces quieran, como era el caso, pero ahorrándose trámites burocráticos obsoletos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BOGOTÁ, 7 NOV (PL) El caso de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, tras un juicio irregular y arbitrario, despierta la solidaridad de millones de personas que reclaman su libertad inmediata desde distintas partes del mundo, a los cuales se suman los colombianos.

Durante una visita de Magaly Llort madre de Fernando González, uno de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente a estos luchadores- a la misión diplomática de la isla aquí, se hizo palpable una vez más lo injusto de un proceso minado de violaciones legales.

Entre estas, el reciente descubrimiento -pruebas mediante-, de cómo toda la propaganda explosiva desplegada en periódicos y revistas antes, durante y después del proceso contra Los Cinco, fue pagada por Estados Unidos para demonizar a Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, René González y Ramón Labañino, y caldear un clima en su contra, como apuntó Magaly Llort.

Después de cumplir su condena, René González fue sometido a otros tres años de libertad supervisada, en Miami.

A raíz de eso, nos hemos insertado de nuevo en la vía judicial para reabrir el caso, y reparar la injusticia cometida no solo contra ellos, sino contra el pueblo de Cuba, precisó Llort, en cuyo contexto, dijo, la presión de la opinión pública internacional puede desempeñar un papel esencial.

Lo que hemos logrado hasta ahora lo debemos al trabajo de los grupos de solidaridad, en especial a aquellos que se movilizan en Estados Unidos. El día que podamos abrazar a nuestros hijos nos sentiremos acompañados por todos los que han estado junto a nosotros durante estos años para hacerlo posible, manifestó.

No vamos a claudicar en nuestra batalla por Los Cinco, añadió, ni tampoco en nuestro intento de ser una Cuba socialista.

En la actualidad existen 314 comités proliberación de Los Cinco en 111 países, y 78 en América Latina y el Caribe, explicó Roberto Hamilton, director de América Latina en el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos.

Hay que ensanchar cada vez más el espectro y llevar la causa de Los Cinco a cuantas organizaciones civiles, sindicales, iglesias y otros ámbitos de la sociedad sea posible, principalmente en Estados Unidos, donde resulta primordial impulsar esta batalla, sustentó.

El embajador cubano Ivan Mora pidió a Magaly Llort trasladar a los antiterroristas presos un mensaje de optimismo y la convicción de que su regreso a la patria es una realidad concreta, palpable.

Los Cinco fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.

Numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a estos luchadores que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.

MÉXICO, 7 NOV (PL)- El máximo líder del Partido del Trabajo (PT) mexicano, Alberto Anaya, condenó hoy el bloqueo del gobierno estadounidense contra Cuba, en declaraciones a Prensa Latina.

El también diputado expresó que el PT hará gestiones con la cancillería para que México en Naciones Unidas rechace esa medida, que causa daño a la población cubana y rompe con los principios de la libre autodeterminación de los pueblos.

Manifestó que su país históricamente ha mantenido estrechas relaciones con Cuba, exponente de una auténtica revolución popular.

Anaya recordó que el gobierno de Estados Unidos en 1961, luego de derrotada la invasión por Bahía de Cochinos, comenzó su plan de aislamiento contra la isla. En esa maniobra la Casa Blanca pudo entonces sumar a todos los países miembros de la OEA, con excepción de México. Sin embargo, comentó, ya las naciones latinoamericanas mantienen hoy relaciones con Cuba.

Hizo votos por el desarrollo superior de los vínculos mexicanos-cubanos, en consecuencia con esa amistad mantenida siempre entre ambas naciones.

Refirió que, con algunas problemáticas en administraciones anteriores, su país siempre ha mantenido una posición consecuente con el principio de la libre autodeterminación de los pueblos.

Añadió que México solamente rompió relaciones con gobiernos inconstitucionales, como ocurrió con los de Francisco Franco en España y de Augusto Pinochet en Chile.

Finalmente, el dirigente del PT ratificó que ese partido se suma al reclamo universal por el cese de lo que calificó de criminal bloqueo contra la isla caribeña.

LA PAZ, 7 NOV (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, pidió hoy al mandatario estadounidense, Barack Obama, que suspenda el embargo económico a Cuba como reconocimiento el apoyo a su reelección recibido de los hispanos emigrados a EE.UU.

"Gracias a los latinos es presidente reelecto. Por lo menos, yo diría, que levante o acabe con el bloqueo económico a Cuba. (Es) lo mejor que puede hacer si reconoce al voto de los latinoamericanos en Estados Unidos", dijo Morales en un discurso en la región de Potosí.

Agregó que si Obama quiere dignificar a su pueblo también debe extraditar al expresidente boliviano Gonzalo Sánchez de Lozada (1993-1997 y 2002-2003), acusado en Bolivia de la muerte de más de 60 personas durante una represión a protestas sociales en 2003.

El mandatario boliviano, que hoy volvió a decir que tiene principios antiimperialistas y anticapitalistas, es un aliado del Gobierno de Cuba y ha pedido varias veces en distintos foros suspender el embargo económico estadounidense a la isla.

Morales dijo que estuvo pendiente de los debates sobre los comicios en Estados Unidos y aseguró que "por culpa de los gringos" casi no durmió toda la noche tratando de entender la complejidad de la forma de votación en ese país.

Sin embargo, también sostuvo que a su país no le afecta el resultado de la elección porque Obama mantuvo las mismas políticas que su antecesor George W. Bush para reducir la ayuda a los programas de apoyo a Bolivia para exportaciones y el desarrollo.

Comentó además que "lamentablemente el pueblo norteamericano no decide quién va a ser presidente" porque, en su criterio, la banca y los fabricantes de armas pagan las millonarias campañas en ese país.

"Como estas grandes empresas aportan en la campaña, no es el pueblo el que está participando. Es negocio del sistema bancario y de las industrias de armas, son los que más ponen plata, ellos son los que deciden", manifestó el mandatario boliviano.

Dijo que con sus ministros comentaron hoy en el Gabinete que con los 4.000 millones de dólares que, a su juicio, gastaron juntos los candidatos estadounidenses en la campaña electoral se pudo haber solucionado los problemas sociales de Haití.

LA HABANA, 7 NOV (XINHUA) -- La segunda vuelta de los comicios municipales en las provincias de Holguín y Santiago de Cuba -que se había pospuesto por el azote del huracán Sandy- se efectuará el próximo domingo, informó hoy la Comisión Electoral Nacional (CEN) de la mayor de las Antillas.

Como se había anunciado, la votación se efectuará el 11 de noviembre en todo el territorio holguinero, mientras en la provincia santiaguera no participarán el municipio cabecera ni el de Palma Soriano, precisó una nota de la Comisión.

En esas dos localidades, las elecciones de delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular se efectuarán en otra fecha, que oportunamente se informará, señaló el comunicado oficial de la CEN.

La primera cita en las urnas se efectuó el 21 de octubre, pero en aquellas circunscripciones donde los candidatos no superaron la mitad de los votos válidos se realizó una segunda vuelta el pasado domingo en toda Cuba, con excepción de las referidas provincias orientales, debido a las afectaciones dejadas allí por "Sandy".

NACIONES UNIDAS, 7 NOV (NOTIMEX).- La Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) informó hoy que destinará cinco millones de dólares para Cuba y cuatro para Haití en asistencia tras la devastación que dejó a su paso el huracán Sandy.

El vocero de la ONU, Martin Nesirky, anunció que la asignación a Cuba, donde el huracán causó la muerte de 11 personas, es adicional a los 100 mil dólares de emergencia que la Oficina ya entregó a la isla caribeña.

Los 100 mil dólares forman parte de los 1.5 millones de dólares que la ONU había puesto a disposición de Cuba, donde se estima que unas 226 mil viviendas fueron dañadas o destruidas, lo que afecta a unas tres millones de personas.

Mientras tanto, la ayuda a Haití -donde 50 personas perdieron la vida a consecuencia de Sandy- es el principio de un esfuerzo que pretende recabar 39 millones de dólares de asistencia urgente para ese país caribeño tras el azote del huracán.

En esa nación, que aún sufre de la devastación dejada por el terremoto de 2010 y por la tormenta tropical Isaac de agosto pasado, más de 27 mil viviendas quedaron dañadas o destruidas por las inundaciones que provocó Sandy.

La ONU informó además que puso a disposición del gobierno de Jamaica 400 mil dólares con el fin de apoyarlo en sus esfuerzos para asistir a la población afectada por el huracán.

El anuncio sigue a la conversación que el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, sostuvo la semana pasada con los presidentes de Cuba, Raúl Castro; Haití, Michel Martelly; y República Dominicana, Danilo Medina, sobre los daños causados a esos países por Sandy.

LA HABANA, NOV 7 (ITAR-TASS)- Los participantes en la Quinta Reunión del Consejo Empresarial Cuba-Rusia, que finalizó el martes pasado sus labores en La Habana, subrayaron la importancia de profundizar los vínculos bilaterales en las esferas económica e industrial, así como expresaron la seguridad del gran potencial de la cooperación entre los dos países.

Entre los delegados del foro, una de las actividades en el marco de la XXX Feria Internacional en la capital de la Isla de la Libertad, figuraron varias decenas de representantes de los círculos de negocios de ambos estados, el vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas, y el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

El resultado del trabajo del Consejo Empresarial fue la firma del Plan de Acciones para los años 2013-2014, que persigue el objetivo de desarrollar la interacción multilateral en las esferas de las relaciones económico-comerciales, de la agricultura, la energía, la sanidad, la cultura, el turismo y el transporte. Cabrisas, quien ocupa también el cargo de copresidente de la Comisión Intergubernamental Ruso-Cubana, dio una evaluación positiva del documento y destacó que existen todas las posibilidades para aumentar el volumen del intercambio comercial entre Cuba y Rusia.

La Quinta Reunión del Consejo Empresarial Cuba-Rusia pasó en un ambiente constructivo dijo en una conversación con ITAR-TASS el dirigente del Consejo por la parte rusa, Eduard Vaino-.

Se trató de los pasos prácticos y concretos para desarrollar la cooperación bilateral, a la cual el Consejo prestará plena asistencia. Rafael Ernesto Lage, dirigente del Consejo Empresarial por la parte cubana, subrayó que el Plan de Acciones para los años 2011-2012 fue cumplido con los resultados muy buenos: creció notoriamente la intensidad de las relaciones comerciales entre los dos países.

Actualmente, Rusia ocupa el noveno puesto entre los socios comerciales de Cuba. Conforme a los resultados de 2011, el volumen del intercambio comercial bilateral de Moscú y La Habana constituye aproximadamente 220 millones de dólares estadounidenses.

LA HABANA, 7 (ANSA)- Los gobiernos de Cuba y Rusia aún están "insatisfechos" con el nivel comercial actual, pues "hay muchas potencialidades para su elevación", según afirmó el vicepresidente cubano del Consejo de Ministros, Ricardo Cabrisas.

Al fin de la Décima Sesión de la Comisión Intergubernamental cubano-rusa para la colaboración económico-comercial y científico-técnica, en La Habana, Cabrisas elogió las labores de esa entidad bilateral y prometió "crear las condiciones" para facilitar mas amplias relaciones empresariales entre los dos países, informó hoy la prensa local.

Rusia, heredera de las relaciones económicas de la desaparecida Urss, que fueron cruciales para Cuba, busca recobrar parcialmente esos vínculos. La comisión, que se efectuó el martes en la XXX Feria Internacional de La Habana, en marcha esta semana, acordó un Plan de Acción para la cooperación bilateral en el 2013-14.

El diario oficial Granma anunció este miércoles que el presidente, Raúl Castro, recibió a Denis Manturov, ministro de Industria y Comercio de la Federación de Rusia, que asistió a la sesión.

Castro envió saludos al Presidente de Rusia Vladimir Putin y "transmitió su agradecimiento por la inmediata ayuda recibida del Gobierno ruso, tras el paso del huracán "Sandy" que azotó la zona oriental del país y ocasionó cuantiosos daños", expuso una nota oficial.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y MARC FRANK

LA HABANA, 7 NOV (REUTERS) - El gigante brasileño Odebrecht firmará el viernes un contrato para administrar una central azucarera en Cuba, concretando así un proyecto revelado por la empresa a inicios de año que representa la primera inversión extranjera en ese sector, reservado al Estado desde la revolución de 1959.

La Compañía de Obras en Infraestructura (COI), subsidiaria de Odebrecht, tiene previsto suscribir a fines de esta semana el contrato de administración con el monopolio estatal cubano AZCUBA, dijeron el miércoles dos fuentes de la empresa brasileña y diplomáticos brasileños.

COI ha trabajado en Cuba en los últimos años en la construcción de nuevas instalaciones en el puerto del Mariel, al oeste de La Habana.

"El viernes firmamos el contrato de administración por 13 años, vamos a encargarnos del manejo de una central en la provincia de Cienfuegos", dijo un ejecutivo de Odebrecht.

"Empezamos la semana que viene, para esta zafra que empieza en diciembre", agregó a REUTERS.

La gigante brasileña había dicho a REUTERS en enero que firmaría un "contrato de administración productiva" por 10 años con el estatal Grupo de Administración Empresarial del Azúcar cubano AZCUBA por el ingenio "5 de Septiembre" en la provincia central de Cienfuegos.

La industria azucarera estatal ha estado teóricamente abierta a la inversión extranjera desde 1995, pero en la práctica ha habido poco interés por parte del Gobierno, excepto en unos pocos emprendimientos conjuntos en

algunos derivados del azúcar como el alcohol.

Un gran obstáculo ha sido la estadounidense ley Helms-Burton, que penaliza la inversión en propiedades expropiadas a los estadounidenses.

APORTE DE BRASIL

Hipólito Rocha, director general de la Agencia de Promoción de exportaciones (Apex-Brasil), basada en La Habana, dijo recientemente a REUTERS que su país prevé una inversión inicial de unos 60 millones de dólares, como parte del contrato de administración del central "5 de Septiembre" de Cienfuegos, a unos 226 kilómetros al sudeste de La Habana.

Esta "primera experiencia contractual" abre el camino para nuevos proyectos, agregó sin ofrecer más detalles.

Fuentes relacionadas con el contrato dijeron a REUTERS que la empresa brasileña ya está organizando el trabajo y viendo campos para aumentar la productividad, como parte de un acuerdo que incluye la renovación y mejoramiento de las maquinarias del ingenio.

"Brasil tiene posibilidades de aportar mucho a Cuba, mucha tecnología, equipamiento, maquinarias modernas (...) la prioridad está por ahí, será en el tema de la agricultura, el tema alimentario", explicó Rocha.

El proyecto brasileño abre al capital extranjero la industria azucarera de Cuba, cuya producción ha caído desde unos 8 millones de toneladas en la década de 1970 hasta apenas 1,4 millones de toneladas en la última zafra.

El sector azucarero, que fue por décadas la principal industria de la isla, sufre una severa descapitalización y representa ahora alrededor del 5 por ciento del ingreso de divisas de la nación caribeña.

Ocho de los ingenios de Cuba fueron construidos en la década de 1970 y 1980, pero el resto estaba en la isla antes de la revolución de 1959, por lo que la mayoría requiere de fuertes capitales para ser rehabilitados.

Conversaciones anteriores entre potenciales inversionistas extranjeros en el sector azucarero y el Gobierno de Cuba han producido pocos resultados durante años.

Fuentes de la industria dijeron que al menos otras tres empresas extranjeras están negociando actualmente acuerdos de gestión.

La entrada de Odebrecht en la modernización de la deprimida industria azucarera expande el papel de Brasil en la isla.

La constructora brasileña ya ejecuta obras por 800 millones de dólares para modernizar el puerto de contenedores de Mariel, al oeste de La Habana.

El proyecto financiado en gran medida por el estatal Banco Nacional de Desarrollo brasileño es visto como una plataforma comercial clave si Estados Unidos levanta su embargo de medio siglo contra la isla.

La entrada de capital brasileño en la industria azucarera cubana es una señal de que podrían estar revirtiéndose las trabas que entorpecieron por años una mayor inversión foránea en sectores clave para la isla.

Antes de que finalice el año está previsto que sea aprobada una nueva ley de inversión extranjera, cuyo incentivo forma parte del plan del presidente cubano Raúl Castro, quien implementa más de 300 reformas para revertir décadas de crisis económica dentro de su sistema socialista.

LA HABANA, 7 NOV (XINHUA)- Cuba resultó galardonada en cuatro de las cinco categorías del Premio Mundial de las Ciencias Eureka, en la inauguración del foro Cubamotricidad 2012, que prosigue hoy en la capital de la isla.

Esos lauros, entregados en ceremonia en el teatro habanero Lázaro Peña, por el Consejo Mundial de Académicos e Investigadores Universitarios (COMAU), reconocen la labor del ejercicio político, educativo e investigativo y el mejor uso de sus prácticas humanas y profesionales.

Resultaron merecedores de los premios el vicepresidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER), Alberto Juantorena, en el apartado de Personalidad del Saber y las Ciencias, y el periodista Aurelio Prieto, en Publicaciones e informaciones.

En Organizaciones Líderes resultó premiado el Centro de Referencia Latinoamericana para la Educación Especial, en tanto el programa Por la Vida, del INDER, fue reconocido en Proyectos de Investigación Diamantes de las Ciencias.

Entre las personalidades extranjeras laureadas con esta condición está la doctora Eva Hernández, de Honduras, Medalla de Honor de la COMAU 2012 por su destacada labor a favor de la mujer y la infancia de su país y por su tarea en pos de la diversidad.

Hernández dedicó su condecoración a Cuba y a las mujeres de todo el planeta, tras considerar que son ellas las llamadas a hacer los grandes cambios en el mundo. El INDER, por su parte, entregó un diploma de reconocimiento a un grupo de profesores destacados, por su aporte a la educación física y al desarrollo de la motricidad de los niños y niñas de Cuba.

Este miércoles prosigue el evento en el Palacio de Convenciones, con varias conferencias a cargo de los prestigiosos especialistas y académicos de más de 40 países. De forma paralela a Cubamotricidad 2012 se desarrollan en La Habana el Taller Internacional de Actividad Física y Calidad de Vida, la III Cumbre Iberoamericana y Caribeña de Educación Física y Deporte Escolar, y el Simposio Internacional de Recreación.

LA HABANA, 7 NOV (EFE).- La reelección de Barack Obama en EE.UU. supone el resultado "menos malo" para Cuba y tranquiliza a los que temían una victoria republicana, pero las opiniones se dividen sobre las expectativas

de que su segundo mandato traiga soluciones al largo contencioso que enfrenta a ambos países.

"Vamos a seguir igual. La política de Obama no cambiará en nada, aunque es preferible un demócrata que un republicano", comentó hoy a EFE Dolia Lirio, una habanera de 83 años escéptica ante la reelección del presidente estadounidense.

"Si en el primer mandato no hizo nada dudo que lo haga en el segundo. Pero como dice el dicho, es mejor lo malo conocido que lo bueno por conocer", opinó Richard, un joven estudiante de medicina de 20 años.

Pero no faltan los cubanos de a pie optimistas que confían en que Obama mejore la relación entre Estados Unidos con Cuba: "Es un buen presidente, no como Bush (George W.). Yo lo hubiera elegido (...) Ahora con las nuevas leyes que están saliendo en Cuba quizás haya un cambio de su parte", dice Lissy, una empleada de 26 años.

En 2008 Cuba acogió con esperanza la primera victoria de Obama -el undécimo presidente de EE.UU. que ha visto pasar la revolución castrista desde su triunfo en 1959- pero cuatro años después el Gobierno de la isla lo acusa de haber recrudescido el bloqueo económico que su histórico enemigo mantiene desde hace más de 50 años.

Y ello a pesar de que el actual inquilino de la Casa Blanca suavizó en su primer mandato las restricciones sobre las remesas y viajes a la isla, unas medidas que Cuba valora como positivas, pero insuficientes.

Sin que el Gobierno de Raúl Castro se haya pronunciado todavía sobre la reelección de Obama, el oficialismo considera que Estados Unidos, independientemente de quien sea su presidente, lo que quiere es destruir la revolución cubana, aunque las estrategias de demócratas y republicanos sean diferentes para lograrlo.

Al margen de la retórica oficial, analistas como el académico cubanoestadounidense Arturo López-Levy, creen que la reelección del presidente demócrata puede favorecer una distensión en las relaciones con Cuba.

"La victoria de Obama con la modesta ampliación del voto cubano-americano demócrata y el triunfo de Joe García en las elecciones al Congreso ratifican que hay una base política creciente a favor de mayor dialogo e intercambio con Cuba", dijo hoy a EFE López-Levy, profesor en la Universidad de Denver.

Ve incluso posibilidades "realistas" de discutir tres asuntos de "alto simbolismo": la salida de Cuba de la lista de países terroristas que elabora EE.UU., un posible "gesto de clemencia" de La Habana con el contratista Alan Gross y una "atención racional" de Washington a las denuncias de la isla sobre la ausencia de juicio justo a sus cinco agentes condenados en el país norteamericano.

Y entre la disidencia interna, la victoria de Obama se ha recibido con moderado optimismo, como el caso del opositor Manuel Cuesta Morúa, del grupo Arco Progresista, quien espera "buenas y bastantes cosas" en este segundo mandato.

Cuesta Morúa cree que esta reelección permitirá "profundizar las líneas maestras de un cambio de política" hacia la isla, que en su opinión apunta a los cubanos como responsables de determinar su futuro y crea condiciones para debilitar los "argumentos tipo guerra fría" que han impedido una relación bilateral "sana".

No obstante, el opositor no confía en que se produzca el "diálogo" entre Cuba y Estados Unidos propuesto en varias ocasiones por el presidente cubano, Raúl Castro, porque el Gobierno de la isla no ha creado "condiciones" y mantiene su "retórica belicosa".

Por su parte, el economista independiente Oscar Espinosa Chepe, expreso del "Grupo de los 75", cree que hay una "satisfacción generalizada" en Cuba por el resultado electoral en Estados Unidos ya que "asegura" la permanencia de las medidas que flexibilizaron el envío de remesas, los viajes y el intercambio cultural.

"Somos optimistas de que Obama va a seguir con esa vía de tratar de fortalecer contactos pueblo a pueblo", opinó Espinosa, para quien pudieran haber incluso "algunas medidas de apertura económica" que conlleven a una "atmósfera" para "avanzar en otros objetivos en el campo político" de los cubanos.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, 7 NOV (REUTERS) - Los cubanos dejaron escapar el miércoles un suspiro colectivo de alivio por la reelección del presidente Barack Obama en Estados Unidos, y manifestaron su esperanza de que aún pueda impulsar un cambio en la política de su país hacia Cuba que muchos esperaban después de haber ganado su primer mandato en el 2008.

En general, los cubanos preferían a Obama frente al candidato republicano Mitt Romney, ante el temor de que Romney significara un regreso a las políticas del presidente George W. Bush, que endureció el embargo de comercial estadounidense y tensó las relaciones con La Habana durante su periodo en la Casa Blanca.

"Bush nos complicó las cosas económicamente e incluso el ver a los familiares que viven en Estados Unidos. Si Romney hubiera ganado, la mayoría de las personas aquí habrían estado muy tristes", dijo la trabajadora doméstica de La Habana Violeta Gutiérrez mientras lavaba platos en la cocina de su empleador.

La victoria de Obama en el 2008 aumentó las esperanzas de que el embargo comercial estadounidense contra Cuba, impuesto en 1962 con la intención de derrocar al Gobierno comunista de la isla, finalmente fuera levantado y que las relaciones entre ambos países, hostiles desde la revolución de 1959 encabezada por Fidel Castro, mejorarían.

El embargo sigue vigente y las relaciones sólo han mejorado ligeramente, pero en el 2009 Obama levantó las restricciones de la era Bush a las remesas de dinero y a las visitas de los cubano-estadounidenses al país ubicado a 145 kilómetros de Florida, medidas recibidas con beneplácito por los cubanos.

El flujo de remesas ha aumentado a un estimado de 2.000 millones de dólares, una gran ayuda para los cubanos que ganan un promedio de 19 dólares al mes, mientras que entre 300.000 a 400.000 cubano-estadounidenses llegan a la isla anualmente, llevando a sus familias un flujo constante de bienes de consumo, alimentos y medicinas difíciles de encontrar en Cuba.

Ellos han ayudado al naciente sector de empleados privados de Cuba aportando elementos para que los cubanos puedan vender, aunque nuevas y rígidas tarifas de importación impuestas por el Gobierno amenazan la afluencia de mercancías.

DINERO CAMBIO VIDAS

"El dinero que las personas reciben de su familia ha cambiado sus vidas. Este les ayuda a comer mejor, vestirse, comprar jabón para el baño, todo gracias a ese dinero", dijo Gutiérrez, quien recibe dinero de vez en cuando de sus familiares en Miami.

Romney había amenazado con hacer retroceder los cambios que había implementado Obama en caso de ganar la presidencia y recibió el apoyo de legisladores cubano-estadounidenses que dicen que la relajación de las restricciones sólo ha ayudado al Gobierno cubano, encabezado por el presidente Raúl Castro, hermano menor del ahora retirado Fidel Castro.

Obama también renovó las discusiones entre Estados Unidos y Cuba sobre temas de inmigración y servicios postales, pero el acercamiento suave terminó cuando Cuba arrestó al estadounidense Alan Gross y lo condenó a 15 años de prisión por establecer redes de Internet en la isla.

A pesar de los contratiempos, el vendedor de artesanías Rene Castillo dijo que cuatro años más de Obama aún ofrecen la posibilidad de mejores días entre ambos enemigos ideológicos.

"Obama es la esperanza de que más cosas cambien entre Cuba y Estados Unidos, ni con (el presidente) Clinton, que también hizo su parte a favor de mejores vínculos, hubo tanto intercambio como con Obama", dijo.

"Ahora hace falta que se llene de valor y levante el bloqueo, ese sería un buen punto si se lo anota, pero aquí todo el mundo sabe que él solo no puede hacer nada", declaró.

Las autoridades cubanas han expresado menos optimismo sobre Obama, diciendo antes de la elección que no esperaban ningún cambio importante en la política de Estados Unidos sin importar quién ganara porque Obama y Romney compartían el objetivo de derrocar el comunismo cubano, pero con tácticas diferentes.

Obama en el fondo "se propone liquidar a la Revolución Cubana pero con suavidad", dijo el presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón, a la cadena de televisión venezolana Telesur en una entrevista reciente.

MIAMI (EE.UU.), 7 NOV (EFE).- El abogado Joe García será el primer demócrata del sur de Florida y origen cubano en obtener un escaño en el Congreso de EE.UU., tras derrotar en las urnas al republicano David Rivera, también de raíces cubanas, este martes.

García logró un puesto en la Cámara de Representantes del Congreso federal en su tercer intento, pues en 2008 se enfrentó sin éxito al congresista republicano Mario Díaz-Balart y en 2010 a Rivera.

El demócrata, nacido en Miami en 1963 de padres cubanos, recibió el 53,7 % de los votos frente al 42,9 % que obtuvo Rivera por el distrito 26, que abarca desde Kendall hasta Cayo Hueso, de acuerdo con cifras del Departamento de Elecciones del condado de Miami-Dade.

Con su victoria, la influyente comunidad cubano-estadounidense tiene ahora siete legisladores en el Congreso federal: tres senadores y cuatro representantes.

García está a favor de mantener el embargo económico a Cuba y se opone al régimen de Fidel Castro y de su hermano, el hoy presidente Raúl Castro, pero apoya la política del recién reelegido presidente Barack Obama de permitir viajes familiares a Cuba.

"Pienso que uno debe poder viajar a ver a su familia y creo que actuar con las mismas presiones con las que actúa el régimen para limitar la capacidad de una persona de ver a su hijo, sus padres, imita más al régimen", dijo en un debate con Rivera días antes de las elecciones del martes.

Su apoyo de la política de Obama hacia Cuba al parecer no hizo mella en su apuesta por un escaño al Congreso en una zona donde reside una importante comunidad de origen cubano, de la que parte es de línea dura hacia el Gobierno cubano.

"Su triunfo lo que significa es que el electorado en el sur de la Florida sigue evolucionando", dijo hoy a EFE el analista político Michael Hernández, quien detalló que se presta cada vez más atención a asuntos como los recortes a los impuestos, el valor de las propiedades o las pequeñas empresas.

Graduado de la Universidad de Miami en Ciencias Políticas y Asuntos Públicos en 1987, García fue director ejecutivo de la influyente Fundación Nacional Cubano Americana en 2000 y ha trabajado como funcionario público.

LA HABANA, 7 NOV (XINHUA) -- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el gobierno de ese país continúan hoy un encuentro técnico en la capital cubana, de forma previa al diálogo de paz que comienza el próximo 15 de noviembre.

La delegación gubernamental está encabezada por el ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle, mientras que el comandante Iván Márquez, número dos de las FARC, preside la representación guerrillera.

El jefe del equipo rebelde señaló que la víspera cuatro voceros del gobierno colombiano y dos de las FARC buscaron definir las normas de funcionamiento de la mesa para el diálogo, y puntualizó que la insurgencia quiere una paz con justicia social.

La representación insurgente en las conversaciones ha destacado asimismo la importancia de la participación de la sociedad civil en las gestiones de paz.

A finales de agosto, el gobierno de Colombia y las FARC firmaron en La Habana el "acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera", y el 18 de octubre decidieron en Oslo, Noruega, sostener un diálogo oficial, como un nuevo intento de poner fin al conflicto armado.

La agenda de las conversaciones consta de cinco puntos fundamentales: el tema agrario, las garantías para el ejercicio de la oposición política, el fin del conflicto, el control del narcotráfico y la compensación a las víctimas.

Noruega y Cuba median como garantes, en tanto Venezuela y Chile actuarán como acompañantes en este proceso en busca de la paz para el país sudamericano tras un conflicto intestino de casi 50 años.

LA HABANA, 7 NOV (NOTIMEX).- La guerrilla izquierdista de las FARC y el gobierno de Colombia continúan hoy aquí su encuentro técnico en ruta hacia el diálogo de paz que inicia el próximo 15 de noviembre.

La delegación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) insistieron el martes en que se autorice la participación del guerrillero Simón Trinidad en las negociaciones.

Trinidad, cuyo verdadero nombre es Juvenal Palmera, cumple una condena de 60 años de prisión en Estados Unidos por el secuestro de tres estadounidenses.

El jefe del equipo rebelde, el Comandante Iván Márquez, dijo que esperan que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lo indulte, en un acto de justicia, informó la agencia Prensa Latina.

Miembros de la delegación insurgente hablaron con periodistas en la sede de esa agencia oficial, entre ellos la guerrillera Tanja Neijmejeir, quien arribó a esta capital el lunes.

La instalación oficial del diálogo con el que se espera remontar anteriores fracasos para el cese del sangriento conflicto en Colombia tuvo lugar el 18 de octubre pasado en Oslo, Noruega.

La agenda de cinco puntos debe analizar el tema agrario (el primer), garantías para el ejercicio de la oposición política, el fin del conflicto, el control del narcotráfico y la compensación a las víctimas.

En sus declaraciones a Prensa Latina, Márquez indicó que la víspera cuatro voceros del gobierno colombiano y dos de las FARC buscaron definir las normas de funcionamiento de la mesa para el diálogo.

"Queremos paz, pero una paz con justicia social", dijo Márquez.

Por su parte, la Agencia de Noticias Nueva Colombia divulgó un comunicado rebelde según el cual las FARC destacaron la importancia de la participación de la sociedad civil en los diálogos de paz.

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC firmaron a finales de agosto en La Habana el "acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera".

La delegación del gobierno está encabezada por el ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle, mientras que Iván Márquez, número dos de las FARC; lidera la de la guerrilla.

Noruega y Cuba ofician como garantes, mientras que Venezuela y Chile actuarán como acompañantes en este controvertido proceso.

BOGOTÁ, 7 NOV (EFE).- El embajador estadounidense en Bogotá, Michael McKinley, dijo hoy que su país no ha recibido "ningún pedido formal" para que el líder guerrillero "Simón Trinidad", recluso en una prisión de EE.UU., pueda ser excarcelado para unirse al equipo negociador de las FARC en el diálogo de paz con el Ejecutivo de Colombia.

"En estos momentos no vemos ningún cambio en esa perspectiva", afirmó el diplomático en alusión a la insistente solicitud de las FARC para que "Simón Trinidad" ocupe el lugar que la organización le otorgó en la mesa de negociaciones con el Gobierno colombiano.

McKinley dijo en una entrevista con la cadena Caracol Radio que Estados Unidos no ha recibido "ningún pedido formal" de Colombia "acerca del asunto".

Además, "al señor 'Trinidad' se le condenó por crímenes gravísimos a una pena, a una sentencia muy larga en los Estados Unidos", agregó el diplomático, cuyo Gobierno tiene a las FARC en su listado de grupos terroristas del mundo.

"Simón Trinidad", alias de Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, fue extraditado en diciembre de 2004 a Estados Unidos, que lo reclamaba por cargos de toma de rehenes y narcotráfico, y a comienzos de 2008 recibió una condena a sesenta años de prisión por el primer delito.

El insurgente fue enjuiciado y sentenciado por el secuestro de los estadounidenses Thomas Howes, Marc Gonsalves y Keith Stansell, contratistas del Pentágono, que las FARC hicieron cautivos en 2003 cuando realizaban una misión aérea por el suroeste de Colombia.

Los tres fueron rescatados en julio de 2008 en la llamada "Operación Jaque" realizada por militares colombianos.

A pesar de su condición de preso en el exterior, las FARC designaron a "Trinidad" como uno de sus delegados en el proceso de paz con el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos que ambas partes inauguraron hace tres semanas en Oslo y que el próximo 15 de noviembre entrará en negociaciones plenas, en La Habana.

La etapa definitiva del proceso es preparada desde el martes por equipos de las partes que se citaron en la misma capital cubana para una reunión previa de dos días.

La más reciente solicitud en favor del rebelde la hizo el martes en La Habana "Iván Márquez", segundo al mando en las FARC y líder de su equipo negociador, en declaraciones a la agencia cubana Prensa Latina.

"Márquez", alias de Luciano Marín Arango, dijo que en las FARC esperaban que el reelegido presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lo indultara, "en un acto de justicia, en un verdadero acto de paz".

Además de "Márquez" y "Trinidad", en el equipo rebelde de negociadores plenipotenciarios están Rodrigo Granda ("Ricardo Téllez"), Jesús Emilio Carvajalino ("Andrés París") y Luis Alberto Albán ("Marcos León Calarcá").

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en actividad desde 1964 y con unos 9.000 combatientes, firmaron el pasado agosto con el Gobierno de Santos un acuerdo que los compromete con la búsqueda de una solución política al conflicto armado interno, de casi medio siglo.

LA HABANA, 6 NOV 2012 (AFP) - La sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, celebró este martes que el Tribunal Constitucional de España avalara el matrimonio gay, una medida que espera sea aprobada este año por el Parlamento de la isla.

"Celebremos decisión de Corte Suprema de España que declara matrimonio igualitario constitucional", escribió la sexóloga en su cuenta en la red social Twitter.

Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), lidera una cruzada en defensa de los homosexuales en la isla, quienes fueron reprimidos en los primeros años del régimen revolucionario de su tío, Fidel Castro, quien entregó el mando a su hermano Raúl en 2006 por motivos de salud.

El Tribunal Constitucional español avaló este martes la ley que en 2005 legalizó el matrimonio homosexual, al rechazar un recurso presentado por el conservador Partido Popular (PP, conservador).

Esa legislación convirtió a España en uno de los primeros países del mundo en autorizar el matrimonio entre personas del mismo sexo.

Mariela Castro dijo en mayo pasado que su padre apoyaba la campaña del CENESEX para que el Parlamento cubano legalice las uniones homosexuales.

La propuesta a debatir no está referida a matrimonios, sino a uniones consensuales, amparadas por la ley.

En enero pasado, la primera Conferencia Nacional del gobernante Partido Comunista cubano (único) acordó acabar con todo tipo de discriminación en la isla, incluso por orientación sexual.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MIAMI, 7 (ANSA) - Aunque no le hizo falta para llegar a su segunda presidencia, al final el demócrata Barack Obama gana en la Florida en las reñidas elecciones de este martes.

Después de meses en que Obama y el candidato republicano Mitt Romney intentaron por todos los medios llegar al corazón del preciado votante hispano, la Florida no tuvo esta vez -como ocurrió en las últimas tres elecciones- que decidir al ganador.

No obstante tuvo valor para Obama -más allá de quedarse con sus 29 votos electorales- saber que cuenta con el apoyo de los hispanos, aunque no por mucho margen. Y a pesar del masivo rechazo de la comunidad cubana-estadounidense.

La pelea final fue voto a voto, y el demócrata -escrutado el 97% de las boletas- ganaba con el 50% contra el 49% para Romney.

El mandatario obtenía 4.143.342 votos contra 4.096.314 para el ex gobernador de Massachusetts.

Obama hizo la diferencia en Miami. En la ciudad del sabor latino por excelencia, la brecha a favor del presidente fue abrumadora: 61% contra el 37%, lo que terminó por equilibrar la balanza a su favor, en un estado decididamente republicano. A simple vista, quien mira el mapa de la Florida, advierte que está prácticamente todo en rojo, que es el color de los republicanos.

La demora en el recuento de votos se debió a una boleta inusualmente larga y a la asistencia masiva de votantes. Según la subdirectora del Departamento de Elecciones, Christina White, hubo una asistencia del 64%.

Las demoras no fueron por falta de recursos, como denunciaron algunos, "sino por el volumen de boletas y documentos que quedan por procesarse", precisó White.

La votación en la Florida, que alcanzó un récord para este estado bañado por dos costas, se caracterizó el martes por el entusiasmo y el deseo por sufragar.

Fue masiva la concurrencia a votar en la Florida. Cuando a las 7 en punto de la mañana comenzó la votación, cientos de personas aguardaban desde hacía horas para ingresar en los diferentes centros, antes de ir a sus trabajos. Y esa imagen se repitió hasta altas horas de la noche, lo que obligó a demorar el conteo de votos.

Muchos votantes -poco acostumbrados en este país a tener que esperar-, se quejaron por la falta de empleados en muchos de los colegios electorales.

"¿Por qué pasa esto en Miami y no en los demás estados? ¿Puede ser que los latinos seamos tan desordenados?", se quejó a ANSA Larissa Martínez, una votante que esperaba en un centro de votación cerca del Downtown de Miami.

"Parece que todo funciona bien pero, por algún motivo, mire usted las filas que hay", protestó la mujer.

MEXICO DF, 7 NOV (REUTERS) - La lista de asignaturas pendientes es larga, pero América Latina tendría que conformarse con obtener de Estados Unidos apenas un impulso al comercio y algunas medidas migratorias menores durante el segundo mandato de Barack Obama.

Ausente en la lista de prioridades de Washington y con un Congreso estadounidense que continuará dividido tras la reelección de Obama, la región deberá resignarse a que sigan acumulando polvo sus grandes reclamos, como una reforma migratoria amplia, más respaldo en el combate a las drogas y un acercamiento a Cuba.

"Estados Unidos no va a tener la posibilidad de hacer más con América Latina de lo que ha hecho", dijo Andrés Rozental, ex vicedirector mexicano. "No creo que vayan a voltear más a la región".

El presupuesto de Obama no deja dudas: recortó la asistencia total hacia el hemisferio en un 9 por ciento para el año fiscal 2013 -que empezó el 1 de octubre- a 1.652 millones de dólares, según datos del Departamento de Estado. Y junto con el dinero se desvanece poco a poco la histórica influencia política de Estados Unidos en la región.

Ahora Brasil, el peso pesado latinoamericano, empieza a ocupar en el cono sur el hueco dejado por el Tío Sam.

A pesar de eso, y de que una China sedienta de materias primas ha ganado presencia en países como Venezuela, Ecuador, Bolivia y Nicaragua, donde Washington causa irritación, Estados Unidos sigue siendo el mayor socio comercial e inversor de la región en su conjunto.

"Probablemente haya alguna intención en avanzar en ese sentido en el margen para fortalecer el intercambio", dijo Sergio Berensztein, analista de riesgo político en Argentina.

Aunque mantiene acuerdos de libre comercio con México, Centroamérica, Colombia, Chile, Panamá y Perú, Obama aún no ha logrado convencer a Brasil de sumarse a la lista. En rigor, el mandatario estadounidense no firmó ningún pacto comercial con la región desde que lleva las riendas de la mayor economía mundial.

La Casa Blanca insistirá en engordar el volumen de comercio con Latinoamérica porque eso sí contribuye a la prioridad más urgente de Obama, que es acelerar la recuperación de la economía estadounidense y crear puestos de trabajo.

Pero eso no borrará la desilusión del rostro de Latinoamérica, que había dado la bienvenida hace cuatro años a un Obama montado en promesas de una nueva era de relaciones que se quedaron en palabras.

Obama, que obtuvo su reelección al derrotar al republicano Mitt Romney, estará más centrado en aumentar el comercio con Asia, sofocar los conflictos en Medio Oriente y presionar para que Europa halle una solución a su crisis que en mirar al sur.

UNA HISTORIA DE DECEPCIONES

La lista de desencantos con Obama incluye la falta de un mayor compromiso en la lucha contra las drogas, que afecta sobre todo a México -protagonista de una guerra contra los cárteles que ha dejado 60.000 muertos desde el 2006- y a Centroamérica.

México reclama a su vecino que frene el flujo ilegal de armas hacia su territorio, que alimenta el impresionante poder de fuego de los cárteles. Obama ha exhortado a prorrogar una ley que caducó en el 2004 y prohibía vender armas semiautomáticas y fusiles de asalto, pero se topó con un muro de resistencia.

Y cuando se echa un ojo a la publicitada iniciativa Mérida de Estados Unidos para ayudar a la lucha mexicana contra el narcotráfico, de los 1.400 millones de dólares comprometidos en asistencia y equipamiento para el plan trienal concluido en el 2010, Washington todavía no desembolsa los últimos 325 millones.

La iniciativa es casi un mero gesto político. Los 1.400 millones en asistencia a tres años equivalen a un 13 por ciento del presupuesto de seguridad de México para este año.

"Tenemos que avanzar en asuntos más delicados de la agenda compartida", dijo César Camacho, uno de los hombres cercanos al presidente electo mexicano Enrique Peña Nieto. "Independientemente de la elección, es necesaria una nueva relación con los Estados Unidos".

La estrategia conjunta contra el narcotráfico no ha funcionado, aseguran especialistas, y abrió el camino para un creciente consenso regional sobre la posibilidad de legalizar la droga liderado por países como Guatemala, Colombia y México.

Obama ha reconocido su parte de responsabilidad en el asunto porque el consumo en casa desangra a sus vecinos del sur. Pero Estados Unidos, el mayor consumidor de drogas ilegales del mundo, se opone rotundamente a una medida de ese tipo asegurando que las desventajas son mayores a los beneficios.

"Ojalá quisieran mostrarse un poquito más flexibles, pero lo dudo", dijo Berensztein de Poliarquía. "Es un tema todavía incómodo".

Una de las pocas luces de esperanza recae sobre el problema de la inmigración ilegal, que también afecta en su mayor parte a México y los países centroamericanos.

Los intentos de Obama por lograr una prometida reforma migratoria fueron rechazados por la oposición.

Pero este año instauró -sin tener que pasar por el Congreso- la llamada "Dream Act", que permite a inmigrantes ilegales que llegaron de niños a Estados Unidos evitar deportaciones y tener permisos de trabajo.

Aunque los analistas no creen que solucione la cuestión de fondo, aseguran que la iniciativa podría abrir camino a cambios migratorios menores sin necesidad de recurrir a legisladores.

A. LATINA YA NO ES UNA PREOCUPACION

La Casa Blanca ya no ve un foco rojo en América Latina como hace tres décadas, cuando presumía de ser el faro económico en esta parte del mundo y era fustigado por su intervencionismo.

La región cambió mucho desde entonces buscando una alternativa de desarrollo sin cumplir a rajatabla con el alguna vez indiscutible Consenso de Washington.

Pese a mantener grandes inequidades y tareas pendientes en materia de desarrollo, la región consolidó sus democracias, muchas economías crecieron de la mano de administraciones responsables, la pobreza se redujo y resistió el embate de la crisis financiera global del 2008-2009.

"Cuando Estados Unidos es demasiado entrometido, todo el mundo protesta por el 'imperialismo' y cuando no hace caso todo el mundo protesta", dijo Raúl Benítez, del Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

"América Latina no es un foco rojo, entonces no tiene por qué estar poniéndole mucha atención", agregó.

La debilidad de seducción diplomática estadounidense quedó al desnudo en la última Cumbre de las Américas en Cartagena, cuando, en una inusual muestra de unidad, Latinoamérica exigió a Estados Unidos incorporar a Cuba al foro internacional.

Obama se negó, argumentando que primero quiere ver un avance en el tema de derechos humanos en la isla comunista gobernada por Raúl Castro antes de abrirle la puerta a un foro de naciones democráticas. Y nadie cree que cambie su postura frente a Cuba bajo su nuevo gobierno.

"Es evidente que países ya no están tan dispuestos ni en América Latina, ni en Asia, ni en Europa, ni en África a hacer lo que los americanos quisieran que hicieran", dijo Rozental.

"Potencias regionales y subregionales en gran medida suplantán una omnipresencia estadounidense, y eso quizás sea bueno para un nuevo equilibrio de fuerzas y modelos", sostuvo.

BOGOTÁ, 7 NOV (EFE).- Los gobiernos latinoamericanos, con marcadas excepciones, se apresuraron a felicitar hoy a Barack Obama por su reelección como presidente de EE.UU. e hicieron votos para que mire más "hacia el sur", como señaló un expresidente hondureño.

La mayoría de los mensajes de felicitación incluyen votos para que en su nuevo mandato Obama aumente la cooperación y la cercanía a América Latina, que no estuvo entre las prioridades de la política exterior estadounidense en el primero.

Entre los primeros en reaccionar al resultado de las elecciones del martes no estuvieron los integrantes del bloque bolivariano, salvo Ecuador, que felicitó al pueblo estadounidense "por la decisión electoral democrática y soberana que derivó en la reelección del Presidente Barack Obama".

No obstante, la prensa cubana, controlada por el Estado, señaló la "difícil coyuntura" que debe enfrentar Obama, y los blogueros oficialistas destacaron que el reelegido era la opción "menos mala" y le instaron a levantar el embargo económico a Cuba.

En su mensaje de felicitación, el presidente de México, Felipe Calderón, expresó a Obama su confianza en que ambos países "seguirán ampliando y profundizando" sus vínculos y destacó "el gran valor de la visión estratégica y de largo plazo sobre temas clave de la agenda bilateral que se ha construido en los últimos años".

También el presidente electo mexicano, Enrique Peña Nieto, que asumirá el 1 de diciembre, manifestó su esperanza de "trabajar juntos" en beneficio de México y Estados Unidos.

La mandataria brasileña, Dilma Rousseff, en la inauguración de una conferencia contra la corrupción, dijo hoy que quería "aprovechar la oportunidad para enviar un saludo" tanto al "pueblo" de Estados Unidos como al propio Obama, lo que fue recibido con aplausos por los 1.400 delegados de 135 países asistentes.

Fuentes oficiales dijeron a EFE que ese fue un "primer saludo" de Rousseff a Obama, con quien pretende comunicarse hoy mismo por teléfono para expresarle sus "felicitaciones" y el deseo de ampliar aún más las "excelentes relaciones" que existen entre ambos países.

"Felicitaciones Presidente @BarackObama por su victoria! Confío en que seguiremos estrechando los lazos de amistad entre nuestras naciones", escribió la presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, en su cuenta oficial en la red social Twitter.

El presidente de Guatemala, el general retirado Otto Pérez Molina, que también utilizó Twitter para su felicitación, se mostró "seguro" de seguir "trabajando" con Obama "en beneficio de nuestros pueblos".

La Cancillería de Ecuador señaló que espera a que en la nueva administración, Obama y el Legislativo de EE.UU. aprueben una reforma migratoria que "brinde una solución definitiva a los más de 10 millones de seres humanos que permanecen en ese país sin un estatus migratorio definido".

El Gobierno de Paraguay destacó por su parte la importancia que el voto de los hispanos ha tenido en la reelección y confió en que éste "contribuya a mejorar aún" más la relación con América Latina.

"Es una lección democrática. Tenemos excelentes relaciones con EE.UU., tenemos la esperanza que el presidente Obama contribuya a mejorar aun (más) la relación con América Latina" y a "solucionar los problemas de la inmigración latina" en ese país, dijo el canciller paraguayo, José Félix Fernández Estigarribia.

También el Gobierno de El Salvador dijo esperar que "los excelentes y sólidos lazos de amistad, mutuo respeto y cooperación" bilaterales sigan fortaleciéndose en el segundo mandato de Obama.

El vicepresidente colombiano, Angelino Garzón, consideró hoy "positiva" la reelección del presidente estadounidense, Barack Obama, pero opinó que los pueblos y países de la región "esperan más" del líder demócrata.

Garzón agregó que el político afroamericano tendrá que cumplirles a la comunidad internacional, a los inmigrantes y a los países de América Latina y el Caribe.

"Es una buena noticia la reelección de Obama", dijo hoy el secretario hondureño de Planificación, Julio Raudales, quien subrayó que el Gobierno de Porfirio Lobo no espera "muchos cambios, en general las relaciones con Estados Unidos".

El expresidente hondureño Ricardo Maduro, por su parte, dijo al Canal 10 de la televisión local que con la reelección de Obama se espera que Estados Unidos "vuelva más su vista hacia el sur" del continente.

En un breve escrito en su cuenta de twitter, el expresidente colombiano Álvaro Uribe expresó: "Felicitaciones al Presidente Obama y éxitos a los Estados Unidos".

MADRID, 7 NOV (DPA) - El gobierno de Mariano Rajoy confía en la Cumbre Iberoamericana que se celebrará la semana que viene en Cádiz, en el sur del país, para "restaurar la proyección de España en el exterior", según manifestó hoy la vicepresidenta del Ejecutivo, Soraya Sáenz de Santamaría.

El encuentro de los jefes de Estado y de gobierno iberoamericanos tendrá lugar los próximos 16 y 17 de noviembre bajo el lema "Una relación renovada en el Bicentenario de la Constitución de Cádiz".

En un desayuno informativo en el que presentó una conferencia del secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, la vicepresidenta del gobierno español señaló asimismo que la cumbre de Cádiz servirá a España para "renovar su vínculo" con América Latina, donde se están produciendo transformaciones profundas que hacen necesaria la adaptación de la cooperación.

"Más allá de las diferencias y las dificultades, la comunidad de naciones iberoamericanas queremos trabajar juntos para seguir siendo socios estratégicos", manifestó.

MOSCÚ, NOV 7 (ITAR-TASS)- En Rusia Unida aconsejan al Partido Comunista ocuparse de la renovación e implantar métodos nuevos de formación de dirigentes partidistas. Así resaltó hoy a la prensa el vicesecretario del Consejo General de Rusia Unida Andrei Isáev quien comentó las acciones organizadas por los comunistas con motivo del 95 aniversario de la Revolución del Octubre, incluso el tradicional mitin en el centro de Moscú.

Según datos de los periodistas, en el mitin se congregaron varios miles de personas, en Rusia Unida mencionan unas cifras más concretas: cerca de 2 mil. Rusia Unida considera un fracaso de la dirección del Partido Comunista la llegada al mitin conmemorativo de un número tan insignificante de personas. Isáev lo explica incluso con la ausencia de ideas originales en la dirección del Partido Comunista. Según sus palabras, el partido que pretende a ser la segunda en importancia fuerza política en el país debe revisar algo en el contenido de las actividades, en la esencia de sus planteamientos y actividad.

Además, Rusia Unida está dispuesta a prestar ayuda al Partido Comunista en su renovación, remarcó Isáev. "Estamos interesados en el desarrollo del multipartidismo, por esto quisiéramos sinceramente que el Partido Comunista de Rusia se ocupe de la renovación", explicó al proponer a los comunistas aprovechar, por ejemplo, la práctica de elecciones primarias de Rusia Unida o elecciones de dirigentes sobre una base alternativa porque la tradición de elecciones de un candidato sin alternativa ya es un modelo caduco y obsoleto.

BEIJING, 7 NOV (XINHUA) -- Xi Jinping ha sido designado secretario general del XVIII Congreso Nacional del Partido Comunista de China (PCCh) en una reunión preparatoria del evento, dijo hoy miércoles un portavoz.

La agenda para el congreso también ha sido decidida en la reunión, dijo el vocero Cai Mingzhao en una conferencia de prensa.

La agenda es la siguiente:-- Escuchar y examinar el informe entregado por el XVII Comité Central del PCCh.-- Examinar el informe laboral de la Comisión Central de Control Disciplinario.-- Deliberar y adoptar la enmienda a los Estatutos del Partido.-- Elegir el XVIII Comité Central del Partido y la Comisión Central de Control Disciplinario.

Hu Jintao presidió la reunión preparatoria celebrada en el Gran Palacio del Pueblo, con la participación de 2.280 delegados del Partido y representantes especialmente invitados.

Un total de 2.325 delegados e invitados especiales asistirán al XVIII Congreso Nacional del PCCh. Durante la reunión se aprobó un comité de credenciales de delegados, integrado por 22 miembros, así como un presídium del congreso de 247 miembros.

Los asistentes a la reunión también dieron el visto bueno a la estructura de la organización y las tareas del secretariado del congreso.

El presidium celebró su primera reunión durante la tarde de hoy, y contó con la presencia de Hu Jintao, quien pronunció un discurso.

Presidida por Xi Jinping, secretario general del congreso, la reunión aprobó una lista de 41 miembros del comité permanente del presidium, incluyendo Hu Jintao. Después, presidida por Hu, la reunión discutió algunos asuntos específicos de la agenda. Liu Yunshan, Li Yuanchao y Li Zhanshu fueron nombrados vicesecretarios generales del congreso.

Asimismo, también se aprobó un informe sobre la evaluación de las cualificaciones de los delegados presentado por el comité de credenciales. El congreso, que se celebra cada cinco años, se inaugurará mañana a las 9:00 en el Gran Palacio del Pueblo de Beijing, la capital del país, y durará siete días, hasta el 14 de noviembre.

BEIJING, 7 OCT (XINHUA) -- Los chinos consideran los ingresos como el factor más relevante que determina su felicidad y confianza en el futuro, según una encuesta realizada a nivel nacional por el periódico "China Youth Daily".

De acuerdo con los resultados del sondeo, el 53 por ciento de los más de 11.400 participantes se muestra confiado en su vida en la próxima década y espera obtener más ingresos para poder mantener esa confianza.

Más del 70 por ciento de los encuestados tiene edades comprendidas entre los 23 y 42 años, el 30 por ciento gana menos de 3.000 yuanes (480 dólares) al mes y casi el 40 por ciento ingresa entre 3.000 y 10.000 yuanes mensuales.

Alrededor del 57 por ciento de los participantes en la encuesta asegura que tienen confianza en el desarrollo de China en la próxima década y coincide en que la brecha creciente entre los ricos y los pobres es el mayor problema que puede afectar al desarrollo del país, de acuerdo con la encuesta.

Otra encuesta realizada entre 1.000 personas por Insight China, una revista estatal dedicada a informar sobre el nivel de bienestar de los chinos, indica que el 60,6 por ciento de los participantes afirma ser feliz, cifra que supera en un 0,4 por ciento la del año pasado.

Según esta encuesta, los ingresos son el factor más importante que determina la felicidad de los chinos, seguida de la salud, el matrimonio, la familia, la vivienda y la seguridad social. Li Juan, experta del Instituto de Psicología de la Academia de Ciencias de China, afirmó que cada sector de la sociedad china tiene sus propias prioridades en lo que se refiere a los factores que garantizan su felicidad.

La salud es el factor más importante para las personas de la tercera edad, mientras que los ingresos son el factor más relevante para las personas en edad laboral, ya que deben hacer frente a la presión financiera.

"Creo que el matrimonio y la salud son los factores más relevantes, aunque los ingresos pueden afectar a mi felicidad porque tienen un impacto directo sobre la salud y el matrimonio", opinó Yuan Jingyi, empleada de una compañía de diseños para la construcción en Beijing. Yuan, de 30 años de edad, tiene una hija de un año y gana unos 8.000 yuanes mensuales.

"Por supuesto espero tener un sueldo más alto, porque quiero que mi hija y mi familia tengan mejores condiciones para el desarrollo", matizó.

Xia Xueluan, sociólogo de la Universidad de Peking, señaló que los resultados de ambas encuestas muestran el anhelo urgente de la gente de obtener mayores ingresos y recordó que en China el nivel salarial todavía es comparativamente bajo.

La felicidad de la gente se fundamenta en la posesión de suficientes recursos materiales. En los últimos años, los salarios han crecido más lentamente que los ingresos fiscales y se han visto contrarrestados por la subida de los precios al consumidor, dijo Xia.

Un informe publicado recientemente por el Instituto de Trabajo y Salarios del Ministerio de Recursos Humanos y Seguridad Social indica que los ingresos fiscales del Estado crecieron un 24,8 por ciento interanual en 2011, cifra que casi duplica la tasa de crecimiento anual de los ingresos de la población urbana en el mismo periodo.

Yin Xingmin, economista de la Universidad Fudan de Shanghai, dijo que las primeras tareas que se deben realizar para estrechar la creciente brecha de ingresos son la promoción de la productividad laboral y la regulación de los ingresos de los empleados que trabajan en las industrias monopolísticas.

Está previsto que el plan de reforma sobre la distribución de los ingresos, largamente esperado, se publique a finales de este año.

ARGEL, 7 NOV (EFE).- Los rebeldes independentistas tuareg del Movimiento Nacional de Liberación de Azawad (MNLA) mostraron hoy su disposición a dialogar, bajo condiciones, con los islamistas radicales de Ansar al Din, que controlan el norte de Mali desde el pasado junio.

En un comunicado difundido en su página web, el MNLA subraya que el primer requisito para abrir unas negociaciones es que Ansar al Din, que ayer anunció el cese de hostilidades y la renuncia a toda forma de "extremismo", deje de aplicar la "sharia" (ley islámica).

En nombre de la legislación islámica, recogida en el Corán y en los hadices (dichos y hechos de Mahoma), Ansar al Din ha lapidado, amputado o azotado a personas acusadas de adulterio, robo o embriaguez.

Asimismo, basándose en una lectura personal y rigorista del islam, ha participado en la destrucción de numerosos mausoleos levantados a santones locales en el norte del país, por considerarlos una ofensa a la

religión.

El movimiento independentista azawadi (de la región de Azawad, que comprende las provincias septentrionales de Gao, Kidal y Tombuctú) exige también a Ansar al Din, dirigido por Iyad Ag Aly, que rompa de manera "total y oficial" con la organización terrorista Al Qaeda en el Magreb Islámico, que mantiene activistas y varios líderes en el norte de Mali.

"A día de hoy, ninguna de estas condiciones han sido cumplidas por Ansar al Din", señala el comunicado para explicar el rechazo a sentarse en la misma mesa de negociaciones con los líderes de este grupo salafí.

Incluso, los rebeldes tuareg acusan a Ansar al Din de haber cometido "graves crímenes", aunque no ofrecen más detalles sobre esta cuestión.

Ambos grupos tuareg se involucraron en unas negociaciones a finales de mayo que concluyeron en la firma de un acuerdo para la formación de un Consejo de Transición para Azawad.

Sin embargo, el pacto alcanzado se rompió varios días después, precisamente por sus divergencias sobre la aplicación de la "sharia".

Las negociaciones entre ambos grupos, que tuvieron lugar dos meses después de que el MNLA se hubiera hecho con el control del norte de Mali en una ofensiva relámpago, desembocaron en una lucha armada que se decantó hacia el lado de Ansar al Din.

A finales de junio Ansar al Din, apoyado por el grupo terrorista Monoteísmo y Yihad en África Occidental (MYAO), expulsó a los líderes del MNLA de Gao, ciudad en la que habían establecido la capital del autodenominado Estado de Azawad.

Pocos días después, Ansar al Din anunciaba la erradicación total del MNLA del norte de Malí y su determinación a aplicar la "sharia" en esta región de 850.000 kilómetros cuadrados.

Las declaraciones del MNLA se producen un día después de que el portavoz de Ansar al Din, Mohamed Ahadir anunciara desde Burkina Faso el cese unilateral de hostilidades y la renuncia "a toda forma de extremismo y terrorismo", así como su compromiso a "luchar contra el crimen organizado transfronterizo".

"El movimiento reafirma su disponibilidad para comenzar inmediatamente un proceso de diálogo político con las autoridades del Gobierno de transición de Mali con el objetivo de que cesen las hostilidades", dijo Ahadir.

ESTAMBUL, 7 NOV (EFE).- Turquía enviará próximamente una petición oficial a la OTAN para colocar baterías de misiles Patriot en la frontera con Siria, según asegura hoy el diario turco de referencia "H rriyet", citando a fuentes anónimas.

Un alto cargo del Ministerio de Exteriores turco señaló en conversación telefónica con EFE que "es sólo natural que consultemos con la OTAN todo lo referente al conflicto sirio". Desde el principio del conflicto estamos informando a la OTAN de todo lo que ocurre en la frontera y mantenemos un contacto continuo y fluido", insistió.

El diario turco "Milliyet" publica hoy detalles de un supuesto plan militar para crear una zona de exclusión aérea en el norte de Siria, que también se basaría en parte en la instalación de misiles Patriot en la frontera.

El citado diario asegura que el plan fue elaborado por las cúpulas militares de Turquía y Estados Unidos, a lo que ayudó la visita a Ankara del jefe del Estado Mayor norteamericano, Martin Dempsey, en septiembre pasado.

Los misiles se instalarían en la provincia turca fronteriza de Kilis y servirían para impedir vuelos de aeronaves sirias entre este punto y la ciudad de Aleppo, a unos 60 kilómetros, detalla el diario, lo que crearía una zona de refugio para los civiles desplazados pero también una base para la oposición siria.

En ningún caso se mandarían soldados turcos o norteamericanos al interior de Siria, añade el periódico, que no pone fecha a la implantación del plan ni sugiere que los políticos le hayan dado el visto bueno.

El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, había asegurado el lunes que la Alianza Atlántica haría todo lo necesario para defender y proteger a Turquía, pero que la instalación de misiles debería ser evaluada por los demás países aliados.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
